



Socialistas y sindicalistas

Los sindicalistas han vuelto a levantar la cabeza en España y ganan terreno de día en día arrebatándose principalmente a los socialistas. Es indudable que el sindicalismo podría ser considerado como una de tantas ideologías dentro de los campos extremos avanzados si su lucha proselitista se desarrollara dentro de los cauces legales y persuasivos, lógicos admisibles para la propagación de las ideas en cualquier país civilizado. Pero el sindicalismo español ha sido hasta ahora no una idea sino una profesión equivalente a la de pistolero y terrorista. No podemos olvidar las hazañas de los sindicalistas en diversos puntos de España y muy principalmente en Barcelona. Los patronos muertos a tiros, los leaders de otras tendencias acribillados a balazos, los jueces atemorizados por anónimos amenazadores y las autoridades maniatadas por temor a sangrientas represalias son otras tantas muestras de lo que puede esperarse del sindicalismo español que no se ha preocupado hasta ahora del proletariado más que para emplearle como instrumento de terror y de exterminio. Y a pesar de esto el número de obreros sindicalistas aumenta considerablemente de algunos meses a esta parte a costa de las agrupaciones socialistas.

Realmente no es cosa esto que nos interese mucho, ya que la orientación adoptada por los socialistas apenas han llegado al Poder, si quiera haya sido con carácter provisional, indica unos anhelos tan sectarios y tan intransigentes que no creemos que deba preocupar a nadie su preponderancia o inferioridad con respecto a los sindicalistas. Pero sí nos creemos obligados a comentar el hecho, no por éste en sí, sino por las causas que lo motivan. Estas no son otras que el descontento de la masa obrera. El proletariado anhela mejoras y ventajas, razonables muchas de ellas y absolutamente inasimilables otras. Los socialistas se las habían prometido todas sin excepción tan pronto como la organización del partido y las circunstancias permitiesen su colaboración en el Gobierno. Y cuando ha llegado este momento, tan ansiosamente esperado por el obrero, éste contempla estupefacto que todos los esfuerzos de los prohombres socialistas se dirigen a atacar la religión y a descristianizar al pueblo, malgastando sus talentos y dilapidando el tiempo en la confección de decretos encaminados a destruir los sentimientos católicos de la Nación.

Y esto a los obreros socialistas, si puede en determinados casos producirles una inconsciente satisfacción nacida de los torpes sentimientos sectarios inculcados en ellos por sus mal aconsejados dirigentes, no puede a la larga satisfacerles. Después de gritar desahogado durante veinticuatro horas para aclamar la República o para vilipendiar a las órdenes religiosas, el mismo materialismo que a esto les ha inducido les hace ver que con ello no ha mejorado su situación ni se han cumplido las promesas a veces absurdas que les fueron hechas, lo cual lógicamente produce el descontento. Y como consecuencia natural, si surge un Angel Pestaña u otro cualquiera que renueva las mismas promesas en nombre del sindicalismo atraerá a sí poco a poco o rápidamente a toda esa masa de descontentos, sin perjuicio de perderlos a su vez el día de mañana por idéntico motivo y en iguales condiciones.

Tiene el socialismo multitud de asuntos importantes y propios de tal ideología que discutir y resolver. Sin embargo, en el Poder, en Asambleas, mítines y reuniones, en propaganda hablada y escrita lo relega a segundo término para divagar sobre cuestiones religiosas y pedagógicas por completo ajenas a los anhelos proletarios y para perseguir tendencias y personas que no se oponen al mejoramiento obrero sino todo lo contrario. No es arriesgado vaticinar, si no cambia de rumbo, la desbandada de sus huestes. El espejuelo con que atraía a los incautos ha cambiado de menos. Lo más lamentable es que éstas sean cada vez más torpes y más funestas.

Información política

Los moros del protectorado manifiestan su adhesión a la República

MADRID.—La comisión de moros notables que se encuentra en Madrid ha hecho entrega al Presidente del Gobierno de un escrito en el que se dice que «al tener conocimiento de la República española el regocijo de toda la población indígena de la zona fué inmenso, felicitándose todos con tal motivo, y de todos los corazones surgió un grito unánime, que vitoreaba a la naciente República, y se tomó el acuerdo entre los musulmanes de dicha zona de constituir una comisión que acudiese a felicitar al nuevo Gobierno y hacerle presente su incondicional adhesión, la cual representará al mismo tiempo el logro de sus aspiraciones, por las que suspiraba tanto tiempo, teniendo la esperanza de merecer por parte de los prohombres del nuevo régimen la acogida a los anhelos que constituyen su ideal y que hasta ahora no pudieron expresar por motivos diversos».

Felicitan al Presidente del Gobierno por su elección y prometen su colaboración para cuantas reorganizaciones sean necesarias y que no afecten a los sentimientos religiosos. Según manifestó anoche el jefe del Gobierno, este documento de los moros notables será examinado en el Consejo de hoy.

Instrucciones a los gobernadores

El ministro de la Gobernación facilitó anoche a los periodistas las instrucciones, enviadas a los gobernadores civiles, en relación con las próximas elecciones generales.

Destacamos a continuación lo más interesante de estas disposiciones:

«Primera. Es obligación inexcusable de V. E. mantener una neutralidad absoluta en la contienda electoral, limitando toda su actuación al mantenimiento del orden público y a cumplir estrictamente la Ley. El Gobierno está dispuesto a sancionar la conducta de los gobernadores que dejen de observar la imparcialidad.

Segunda. Se abstendrá V. E. de intervenir durante el período electoral de enviar delegados de su autoridad a los Ayuntamientos ni de suspender a estos en sus funciones sin previa autorización mía y justificación plena de la necesidad de orden público que aconseje la medida.

Tercera. No podrán los gobernadores decretar detenciones gubernativas u otras medidas de rigor sino con sujeción estricta a la ley de orden público, cuya vigencia plena se restablece.

En la cuarta quinta y sexta se les ordena autorizar los actos públicos de propaganda y respetar la libertad de Prensa marcando las normas rigurosas a que deben ajustarse para el mantenimiento del orden público.

TEMAS DEL DIA

Decisión que falta

Contemplando el aspecto de las derechas españolas en los graves momentos actuales y aunque no somos pesimistas, no podemos por menos de manifestar nuestro pesar por la desidia que están demostrando con no agruparse para la defensa de los principios morales y materiales en peligro. No parece sino que pretenden dar a entender que las izquierdas son las únicas fuerzas capaces de dirigir los destinos de la Nación.

Los graves acontecimientos que se suceden en nuestro país no influyen por lo visto en las derechas españolas a no ser para hacerlas más medrosas y egoístas. Una parte cifra su preocupación en huir y poner a salvo el capital; otra con sus teorías y sistemas que no son de estos tiempos; otra haciendo equilibrios pretendiendo no ser ni blanco ni negro; otra, en fin, que quiere actuar con normas nuevas y se encuentra con la pasividad, la ruina y la malquerencia de los que no hacen ni dejan hacer, actuando de perro del hortelano, que no son capaces de dirigir, pero no quieren que nadie les dirija y todo son pretextos y todo les estorba; carecen de decisión que es lo fundamental.

Lo expuesto es la desconsoladora realidad actual de las derechas españolas; mientras las izquierdas actúan, las derechas en el limbo. Y después pondrán el grito en el cielo cuando las izquierdas se alcen contra lo que las derechas proclaman que les es querido y no lo demuestran con hechos. Porque no se crea que sin moverse ni hacer ningún sacrificio todo va a resultar a pedir de boca y menos conseguir que les sirvan en bandeja lo que ansian.

¿Qué hacen las propiamente llamadas fuerzas de derecha? ¿Qué hacen los que se han metido en la concha, por despecho, por miedo o por egoísmo? ¿Y los que hacen tímidos ensayos de organización, sin pasar de tales ensayos? Falta la línea política, el programa concreto el plan de conjunto, la actividad sin descanso, la disciplina. Hay masas y falta organización. Y así nada puede hacerse, frente a unas izquierdas activas, organizadas, con acometividad y programas definidos. Así resulta que por la pasividad de las fuerzas de orden, se está dejando el campo libre al enemigo aún a sabiendas de que es inferior en número.

Próximas están las elecciones para Cortes Constituyentes y es preciso que las derechas se organicen y se dispongan a la lucha. Que se van a discutir problemas de vital importancia para la vida de España, que va a estructurarse el futuro político de la nación. En la mente de todos están los ataques a la conciencia religiosa del país y otros muchos que no hay necesidad de enunciarlos.

Y todo lo que ha pasado, pasa y pasará no es para estarse cruzado de brazos. Si no se actúa en la forma que el momento requiere, nadie podrá después quejarse y lamentarse de lo que sucede. No cabe el pretexto de la insinceridad gubernamental, pues bajo la base de un hombre un voto, donde haya fuerzas organizadas y con ello entusiasmo y propaganda, habrá votos. Nada de abstenerse, que como alguna vez hemos dicho pudiera significar cobardía o temor a la derrota. Y si por desgracia se perdiera la batalla, nunca desalentarse y a seguir luchando defendiendo los sagrados principios básicos de la sociedad cristiana y esenciales en todo país civilizado.

Lo que acabamos de exponer con carácter general es aplicable a nuestra provincia en donde no se obser-

Información general

La prisión de D. Galo Ponte

El Colegio de Abogados de Madrid ha elevado al Gobierno de la República un escrito en el que, accediendo al requerimiento hecho por el de Zaragoza en lo concerniente a la prisión de D. Galo Ponte, protesta de ésta, manifestando que ningún ciudadano puede permanecer preso por orden gubernativa y que éste es el caso del señor Ponte contra el que no ha recaído ningún acuerdo judicial.

Don Santiago Alba regresa a Madrid

—Ha regresado a Madrid el señor Alba. El ex ministro de Estado se niega a hacer declaración política ninguna, reiterando simplemente la que con su firma publicó la Prensa el mes pasado.

Fracasa la huelga de Bilbao

BILBAO.—A pesar de las mu-

Intensa propaganda electoral de Acción Nacional

VALLADOLID, 7.—Ayer continuó la Acción Nacional su activa propaganda en diversos pueblos de esta provincia.

En Geria hablaron varios oradores desde el balcón del Ayuntamiento al pueblo congregado en la plaza, exponiendo el ideario de Acción Nacional y excitando a todos a la unión en defensa de sus principios. El público manifestó calurosamente su adhesión a las ideas expuestas. Los oradores fueron agasajados y despedidos afectuosamente.

Después se trasladaron a Simancas donde hablaron en un salón lleno de público entre el que predominaba el elemento obrero que aplaudió a los oradores y manifestó su entusiasmo por la Acción Nacional.

En días sucesivos continuarán celebrándose actos análogos en diversas localidades, preparándose para dentro de breves días uno en la capital.

van aún indicios de verdadera unión de los elementos derechistas. Es muy de elogiar el entusiasmo de hace unos días en el acto celebrado por la «Acción Nacional»; pero no basta con ese entusiasmo momentáneo, es necesario convertirlo en hechos y recoger activamente todas las iniciativas en ese sentido.

Ha comenzado el período electoral y no quedan más que veinte días para la elección de los futuros diputados a Cortes Constituyentes y no hay que perder un momento. Se habla de la abstención de los partidos y colectividades de filiación monárquica por motivos harto eonocidos y a nuestro juicio razonables, no ocurriendo lo mismo respecto a «Acción Nacional» que hace abstracción de la cuestión relativa a forma de gobierno actuando legalmente dentro del régimen constituido. Proclama y defiende los principios de Religión, Familia, Patria, Propiedad Orden y Trabajo, fundamentales en cualquier sociedad.

Es de esperar que en Avila, que existen tantos y tan valiosos elementos de orden, surja en seguida una organización que esté decidida a defender los principios expuestos realizando la unión de todos los grupos de derecha hoy dispersos sin programa y desorganizados y dispuesta a tomar parte en la próxima contienda electoral.

chas coacciones que se ejercieron en el día de ayer ha fracasado la huelga general.

Al proceder la fuerza pública a un grupo que trataba de ejercer coacciones se hicieron varios disparos resultando muerto un comunista de un balazo en la cabeza. Por ejercer coacciones en el intento de declaración de huelga en el ramo de construcción, han sido detenidos por la Policía 28 comunistas.

Los obreros agrícolas de Valladolid

VALLADOLID.—La Delegación Regional del Trabajo se ocupa activamente en la solución del problema de los obreros agrícolas, procurando darles ocupación en las faenas de la próxima recolección. Los patronos se avienen a aceptar las condiciones fijadas, pero los obreros ponen algunas dificultades.

Un delegado de la autoridad a los sermones

VALENCIA El alcalde de Alcira, con fecha del día 5, se ha dirigido al arcipreste de la iglesia de Santa Catalina, de dicha ciudad, de cerca de 30.000 habitantes, ordenándole que ponga en conocimiento de la Alcaldía, con la debida anticipación, los sermones—dice—que se proponga predicar en la iglesia parroquial a su cargo, con el fin de enviar un delegado, como es costumbre en toda clase de reuniones.

Acción Nacional

LEON.—Los propagandistas de Acción Nacional, D. Agustín Revuelta y D. Ceferino del Valle han recorrido el distrito de Valencia de Don Juan, celebrando actos de propaganda en Castiella y Valdemoro. En Castiella hablaron desde el balcón del Ayuntamiento, entusiasmando al pueblo. En Valencia de Don Juan se han adherido a Acción Nacional valiosos elementos.

Constituida ya oficialmente la Acción Nacional en León, mañana se celebrará el primer acto, en el que hablará el abogado de Madrid D. José María Valiente.

Una negativa extraña

JEREZ DE LA FRONTERA.—Acción Nacional ha tenido tal éxito en esta localidad, que en cuarenta y ocho horas ha recibido más de 2.000 adhesiones.

El gobernador se niega a aprobar los estatutos.

Los dramas alpinos

GRENOBLE.—En el macizo de Belledonne ocurrieron ayer dos accidentes de montaña, a consecuencia de los cuales perecieron tres alpinistas.

Una joven excursionista alemana cayó a un torrente y se mató.

Otra excursionista de Grenoble resbaló al pasar por un puentecillo y quedó debajo de un enorme montón de nieve, que arrastró en su caída. Un ingeniero que la acompañaba e intentó acudir en su ayuda cayó a su vez al fondo de una enorme grieta y sucumbió también.

¿Se convierte Doumergue?

PARIS.—Algunos periódicos dicen que el Sr. Doumergue está dispuesto a abandonar su religión protestante para convertirse al catolicismo.

Zotal

Cura Giosopeda, Sarna, Roña, Bicharas y Arestin.

Tribuna libre

Ante la próxima lucha electoral

Nos hallamos en pleno período electoral, y los diversos sectores republicanos, mas los socialistas se aprestan a la lucha; y aquí, por la provincia, se anuncian candidaturas de las fracciones que acudían republicanos oficiales, digámoslo así; de otros que ha poco se constituyeron en partido, formando su comité, y de los socialistas, que disgustados porque se prescinde de ellos, pretenden formar su candidatura.

La lucha se anima; y los pueblos, que gozaban de tranquilidad y vivían al margen de toda política sin preocuparse para nada las elecciones, vuelven a su pasado y se agitarán por unos u otros partidos, y al final de la contienda quedarán enconadas las pasiones y encendidos los odios.

Un nuevo factor se anuncia que va a presentarse en las elecciones, y tomar parte también en la lucha electoral, y este es el clero, a cuyos miembros el Gobierno provisional de la República autoriza para que puedan ser diputados.

Esto nos complacia, y en tiempos de la Dictadura hicimos campaña en algún periódico de Madrid porque este deseo se realizase cuando viniesen las elecciones, que aquel Gobierno anunciaba.

Pero hoy, mirando las cosas más serenamente, y con unos pocos más de años, creemos, y nos apeña ir contra la corriente de los sacerdotes de la Diócesis, que la misión del sacerdote se halla en su Iglesia, trabajando en su Parroquia, lejos, muy lejos de la política, y procurando únicamente la salvación de las almas, encomendadas a su cuidado, sin salirse de la misión, que el Salvador encargó a sus apóstoles, pues si aún así devora muchas hieles, no pocas más devorarán si se mezclan en luchas electorales; la paz de la Iglesia se verá perturbada, y las puertas que hoy se abren al sacerdote, aún cuando sean de casas de republicanos y socialistas se le cerrarán; y el cura ya no será el párroco neutral en el campo político y armonizador de todos, sino un obligado cacique más.

Católicos de arraigadas creencias tenemos que sabrán defender los derechos de la Iglesia en el Parlamento, con mucha valentía y grande respeto; no importa del campo que sean; aquel que lleve en su programa la defensa de los intereses católicos y sinceramente se proponga elevar su voz en las próximas Constituyentes para combatir toda la doctrina anticristiana y oponerse con su voto a proyectos antirreligiosos, sea monárquico o republicano, tendrá el agradecimiento y el aplauso de todos los católicos.

Sería de sentir que estas cuartillas produjeran disgustos entre los entusiastas de la candidatura de un sacerdote; pero cumplimos con los dictados de la conciencia, que podrían ser equivocados, pero que son sinceros; hijos del deseo de que el clero no pueda algún día pensarle el haberse metido en luchas electorales.

Un abulense experimentado

Escuela Normal de Maestros

Exámenes de ingreso

El jueves, a las nueve de la mañana darán principio los exámenes de ingreso en segunda convocatoria en este Centro docente.

Handwritten signature or note at the bottom of the page.

Las antorchas

Stalin ha dicho a los obreros rusos: «Hay que sacrificarse: hay que trabajar y sufrir hoy para obtener una recompensa magnífica de bienestar dentro de cinco años. Si me déis este crédito; si os comprometéis a soportar el martirio de la vida actual sin protesta; si tenéis el valor de sufrir heroicamente las penalidades de esta última etapa; yo me comprometo a daros la felicidad terrena; el paraíso soviético, la prosperidad, la abundancia dentro de un quinquenio justo. Este es mi plan.» Y este es el llamado «plan quinquenal».

Si se estudia con un poco de atención la fórmula de Stalin, se ve en seguida que la base de ese plan descansa en la fe. Todo ello gira en torno a un acto de fe. Los obreros tienen que sacrificarse esperando una recompensa que hoy no ven. Confían en algo que no tienen al alcance de la mano; que se les promete. Creen en un porvenir más o menos fantástico, y creen apoyados en la garantía que les ofrece la palabra de un hombre. Esto es fe.

Los rusos han iniciado una ofensiva contra la fe religiosa. Y, sin embargo, no pueden prescindir de la fe. Alardean de no creer en Dios pero ahora tienen que creer en Stalin. Han cambiado fe, por fe. Eso es todo. Además practican también una virtud que ya habían descartado de su credo. La esperanza. Se les pide que acepten un sacrificio actual, que sufran trabajos y penalidades presentes... con la esperanza de que pasados unos cuantos años han de recibir un premio espléndido. Esto es virtud y virtud religiosa en el fondo, aunque los que ahora la utilizan hayan cambiado los términos.

La ley cristiana promete bienes eternos; el «plan quinquenal» promete bienes finitos, materiales y perecederos. Esta es la cuestión. Los rusos han achicado sus aspiraciones. Han cambiado el derecho a la primogenitura por un plato de lentejas. Pero el caso es que ni aún cuando pretenden acabar con las virtudes cristianas pueden prescindir de sus fórmulas ni de sus orientaciones. ¡Esperanza! Han de su cumbir ante la virtud de la esperanza, ¡Oh, esta virtud que aún revestida de materiales vestiduras conserva siempre su nobleza y generosidad! Y aún triunfará en el alma humana quieran o no quieran reconocerla.

Para realizar ese famoso «plan» de que hablamos, es indispensable que los hombres realicen una labor colectiva, fijados bien, una obra de perfecta armonía social. Es absolutamente necesario que estos hombres sacrifiquen sus intereses individuales en beneficio de la colectividad. Tienen que prescindir de su egoísmo personal, de sus justas aspiraciones individuales y encañonarlo todo al provecho de la Comunidad. Tienen que considerarse como órganos complementarios de un inmenso organismo. Ningún obrero significa nada individualmente. Lo importante es la suma de las personalidades. Tienen que acoplarse fraternalmente al conjunto... ¿Fraternalmente? ¿Qué es esto? ¿Cómo ha surgido aquí la fraternidad? ¿De dónde han sacado éstos hombres la fraternidad? ¿Cómo la han conocido? ¿De qué doctrina la han entresacado?

¡Otra vez el cristianismo! ¡Otra vez sus virtudes! Está visto que no pueden vivir ni hacer nada sin ellas.

De modo que mientras con una mano, armada, y rencorosa y fanática, persiguen la Religión, con otra mano recogen sus luces y sus doctrinas las transforman a su modo y las emplean en su provecho. Hasta en sus utopías, hasta en sus errores; hasta en sus ideales fantásticos y fuegos tienen que apoyarse en las virtudes cristianas. No pueden dar un paso sin valerse de esos puntales (ya los utilicen de un modo o de otro). Giran en torno de ese foco, como mariposas en torno de la luz.

Los rusos son místicos, a pesar

Sección religiosa

SANTORAL. Día 10.—Miércoles. Santos Primitivo, Basílides, Zacarías, Timoteo, Crispulo, Restituto, Maximino, Asterio y Santa Margarita.

La misa y oficio divino son de la infraoctava del Corpus, con rito semidoble y color blanco.

CULTOS. Novena al Sagrado Corazón de Jesús

Santo Tomás.—Continúa el solemne novenario que el Apostolado de la Oración dedica al Sagrado Corazón de Jesús. Por la mañana, a las ocho, la misa ordinaria del mes. Por la tarde, a las seis y media, exposición, rosario; sermón a cargo del Sr. D. Rogelio Jaén, coadjutor de la parroquia de Santa Teresa y Santa Isabel, de Madrid; ejercicio del día y reserva solemne.

Novena a San Antonio de Padua. Continúa el solemne novenario que dedican a San Antonio los PP. Franciscanos Asociaciones Antonianas, Cofradía de Ferroviarios y devotos del Santo.

A las seis de la tarde exposición de Su Divina Majestad; rezo de la Corona Seráfica; sermón que predicará el M. I. Sr. don Teodoro García, canónigo de la S. I. Catedral, novena y solemne reserva.

Cuarenta Horas. Se celebran en la S. I. Catedral con exposición a las nueve de la mañana y reserva a las cinco y media de la tarde

SAN VICENTE.—A las ocho Rosario en la Soterraña.

Sección mercantil

Madrid. No obstante la escasez de trigo que evidentemente se registra en esta región centro, los fabricantes de harinas limitan hasta el máximo sus compras, consecuencia tal vez de haber sido reducida por las Autoridades las tasas de la harina. En la provincia de Toledo escasea grandemente las existencias, y las perspectivas no son nada halagüeñas.

Análoga es la situación en la provincia de Cuenca sin registrar en tradas de la procedencia de Huete y Tarancón.

Únicamente Guadalajara hace operaciones en escasa cantidad a base de 48 pesetas vagón procedencia.

El volumen del escaso negocio lo lleva Castilla, especialmente en sus procedencias de la línea de Avila Medina.

Peñaranda cotiza en precio desproporcionado con las procedencias de Arévalo, y no se registra ningún envío.

Salamanca practica de 44 a 45 pesetas; Palencia entre 42 y 43 pts. sus clases ordinarias.

Burgos a límites aproximados. Las perspectivas sobre la próxima cosecha en Castilla, Aragón y Navarra, continúan siendo halagüeñas.

El comercio de harinas continúa en Madrid cada vez más difícil; escasísimas operaciones en harinas de fuerza a 73 y 74 pesetas sobre tahona.

De harinas especiales pueden contarse las operaciones.

Escasas operaciones sobre algarrobas a 36 pesetas línea Avila Peñaranda Medina.

Los maíces andaluces llegan hasta 40 pesetas con saco, sobre procedencia en simpatía con los maíces exóticos elevado su precio consecuencia de los cambios.

suyo. Cambiarán el cielo por la tierra, y seguirán siendo místicos. Intentarán apagar los lumináres celestes, y no podrán apagar las luces que arden en el fondo de sus almas. Sufrirán; se dejarán arrastrar por espantosos fanatismos y prevalecerá su carácter inextinguible.

Los escritores son místicos extraviados, sus artistas tienen el carácter de iluminados. Las sombras de un Tolstoy, de un Dosyoyenski, se proyectarán siempre sobre este pueblo. Si apaga una fe, surgirá otra. Necesita creer; y creará en errores, cuando huya de la verdad. Necesita esperar; y esperará bienes pequeños cuando sus grandes ideales se extingan. Necesita sacrificar; y se sacrificará por un Stalin, cuando intente volverle la espalda a Cristo.

LUIS LEÓN

La ciencia de la construcción de las Pirámides

Por W. Smith.

(De la Agencia Internacional Arco) Estamos muy orgullosos de nuestro tiempo, nos ufamamos demasiado del alto grado de civilización y científica de la vida europea y americana. Sin embargo muchos de nuestros conocimientos eran ya conocidos en la práctica y su teoría por los pueblos de la antigüedad. Berthelot ha dicho que el incendio de la Biblioteca de Alejandría por el califa Omar ha retardado en muchos siglos el desarrollo de nuestra civilización. Y esta aseveración no está desprovista de fundamento, si la enjuicamos desde la moderna egiptología. Las investigaciones realizadas por comisiones científicas han llegado a resultados sorprendentes. Acerca de esto y por lo que se refiere a la gran pirámide de Cheops he de dedicar estas líneas.

Hace 4.000 años uno de los reyes de la IV dinastía, Cheops mandó levantar este monumento, admiración de todos los tiempos posteriores y a la vista cual exclamó Napoleón, dirigiéndose a sus soldados: ¡Cuarenta siglos os contemplan! Al pie de esta pirámide se levanta la Esfinge cuyo exacto significado no ha podido ser descubierto hasta ahora.

La gran Pirámide está revestida de piedras cuyas juntas eran tan perfectas que la daban la apariencia de un gigantesco monolito. Al caer este revestimiento, fué posible el acceso al interior de la pirámide y los trabajos de investigación hallaron un ancho campo en que desenvolverse. En el interior de la soberbia construcción se habían emplazado tres cámaras. La del rey, debajo de ésta la de la reina y la subterránea o hipogeo. No se han encontrado en ellas tumba alguna, ni inscripción que permita detallar los móviles de esta construcción colosal.

Mide la gran pirámide 148,21 metros de altura y su base es un cuadrado de 232,80 metros de lado. El conjunto de la pirámide construida con bloques de piedra tallados sobre planos inclinados, pesa más de seis millones de toneladas. Las cuatro fases de la pirámide están rigurosamente orientadas sobre los cuatro puntos cardinales. El eje del corredor que conduce a la cámara central, prolongado en el espacio, se dirige a la Estrella polar.

La sorpresa mayor de los descubrimientos radica en el hecho siguiente: la relación entre la longitud de la circunferencia de un círculo y el diámetro del mismo círculo es una cantidad incommensurable. En geometría se representa en esta relación por la letra pi y las primeras cifras de esta cantidad son 3.1416... seguidas de decimales hasta el infinito. El cálculo del número Pi ha desvelado a la Humanidad pues constituye el problema de la cuadratura del círculo.

Ahora bien, nosotros desconocíamos que los sacerdotes egipcios hubieran calculado esa cantidad rigurosamente. Los cuatro costados de la base nos dan una suma de 931,22 metros. El doble de la altura de la Pirámide nos da 296,40 metros. Dividiendo los 931,22 por 296,40 obtenemos la cantidad de 3,1415. No es obra del azar. Las investigaciones inglesas han demostrado que la proporción entre la sección meridional de la Pirámide y la superficie de su base es como la de la unidad a la cantidad Pi.

Por otra parte ha sido necesario averiguar las unidades de medida de los egipcios para poder sacar conclusiones serias sobre el valor geométrico de sus construcciones. Fueron éstas el codo y la pulgada, conteniendo aquél 25 de éstas. Por otra parte, la pulgada del pueblo de los Faraones no se diferencia de la inglesa actual sino en un milésimo. Pues bien, multiplicando el valor métrico del codo por 10 millones hallamos la cantidad de 6.356.000 metros que es precisamente el radio polar del globo terrestre o sea la

De enseñanza

Relación de opositores por Rectorados

La «Gaceta» de ayer sigue publicando por Rectorados la relación de aspirantes opositores a ingreso en el Ministerio Nacional.

En dicho periódico Oficial aparece la correspondiente al Rectorado de Salamanca en el que figuran 275 admitidos y 32 excluidos por diversas causas en opositores y 286 admitidos con 78 excluidas en opositoras.

DE LA SECCION

Vacante de sueldo

A efectos de corrida de escala se comunica a la Dirección General que durante el mes de mayo último solo ha ocurrido en esta provincia una vacante de 3.000 pesetas en el segundo escalafón de maestros por jubilación del maestro nacional don Natalio Herrero de la Fuente.

Rectificación de vacantes

Se interesa se tenga en cuenta en la provisión de vacantes del último concurso anunciado, la conversión en sección de graduada de la escuela unitaria de niñas de Casavieja, que se anunció en la «Gaceta» del 16 de marzo último.

Recibo de entrega

Al Rectorado de Santiago de Compostela se remite el correspondiente al título de Licenciado en Farmacia de D. José Luis Bellido que al efecto fué enviado el 24 de febrero último.

Posesiones

Han tomado posesión de sus cargos para los que han sido nombradas como opositoras de la tercera lista, las maestras siguientes:

De la escuela de Soillo de la Adrada, doña Hilaria Sevilla; de Muñana, doña Luisa Guerri Alonso; de Horcajo de la Rivera, doña Araceli Castro Niño; de Langa, doña María del Rosario Aguado Rodríguez; y de San Esteban del Valle, doña Milagros Alonso Serrano.

Balneario CALDAS DE OVIEDO

Aguas termales azoadas muy radioactivas. Reumatismo, Catarros, Gripe mal curada. Notables resultados en la hipertensión arterial.

GRAN HOTEL DEL BALNEARIO

Todo confort. Cocina selecta. Automóvil desde Oviedo. 15 de junio a 30 de septiembre.

distancia en línea recta del centro de la Tierra, al Polo Norte.

Naturalmente, a la vista de los datos no hay quien piense que las obras de las riberas del Nilo sean construcciones calculadas sobre la intuición genial. Se trata de los vestigios de una cultura eminentemente matemática, guardada por los sacerdotes celosamente, escritas en los papiros, y destruida por el voraz incendio.

El estímulo que representa para la investigación de los pueblos de la antigüedad es enorme. No sabemos a penas nada de la cultura india, ni de la China, ni de la del pueblo de Israel, cuyas sorpresas se producen diariamente por la comprobación efectuada modernamente con los datos contenidos en la Biblia.

El número de misiones científicas, dotadas de material apropiado que trabaja sobre los solares de la cultura del mundo antiguo, no ha hecho sino descubrir lo que estaba aun a flor de tierra. La reunión de sucesivos datos y testimonios de estas antiguas civilizaciones abrirá a los ojos de los europeos el horizonte de culturas espléndidas, cuyos monumentos desafiaron durante muchos siglos las iras del Tiempo, la arena del desierto y la agresividad de la selva.

Deber clarísimo

Al comenzar el periodo electoral para las Constituyentes, nosotros no tenemos que decir cosas nuevas sino recordar las viejas que hemos escrito.

Teóricamente nunca ha sido para nosotros fundamental el problema de la forma de Gobierno. Antes que en la Monarquía o en la República hemos pensado en la Religión y en España. Claro que siempre hemos dicho, también, que la Monarquía sería católica o no sería, porque una institución que así misma se negase no tendría derecho a existir. Por desgracia todos o el mayor número de los hombres que se han dicho servidores y llamados amigos de la Monarquía constitucional y parlamentaria la negaron con sus palabras y con sus obras. Así, tras larga serie de errores y de deslealtades, llegamos al 14 de abril.

¿Podemos ni debemos mostrar nos sorprendidos por la conducta nada recomendable y sí muy vituperable, desde el punto de vista religioso, del Gobierno Provisional de la República? Respondemos rotundamente que no. Descartadas algunas excepciones, que se encuentran más en los neos que en los viejos republicanos, éstos, en general son, en el mejor de los casos indiferentes en materia religiosa, mas comúnmente antirreligiosos, siempre partidarios, no de la concordia de los poderes que más influyen en la sociedad, sino de la supremacía del civil y aspiran, por consiguiente a secularizarlo todo. Por eso, aun en los períodos provisionales y con algunos ministros que alardean de católicos, los Gobiernos republicanos hacen lo que Azaña en Guerra, lo que Domingo en Instrucción, lo que de los Ríos en Justicia; llevar a las leyes y a las prácticas del Estado su criterio racionalista, sus propósitos secularizadores y anticatólicos.

Pues bien: en presencia de las elecciones para las Constituyentes el deber de los católicos no puede estar más claro. Como siempre la norma para todos es de votar a los más dignos y en último caso cuando aquélo no es posible a los menos indignos, entendiéndose que la dignidad no atañe a las cuestiones de forma sino a las de fondo, es decir, que tan digno de nuestros sufrimientos puede ser un republicano como un monárquico, si ofrece el primero garantías de que ni su palabra ni su voto serán armas que se esgriman contra los fueros de la Religión y los sagrados intereses de la Patria.

Evidentemente el mayor número de los republicanos, que en espíritu, son más franceses y algunos hasta más rusos que españoles, obran como si tuvieran empeño en demostrar que la República es incompatible con la Iglesia Católica. Nosotros no podemos dar nuestros votos sino a los que afirman lo contrario y están dispuestos a hacerlo bueno con los suyos; a los que digan y crean que la Iglesia y la República no son incompatibles.

Esto es lo que va a ventilarse en las elecciones para las Constituyentes. Los intereses de la Religión y de la Patria están pendientes de esas elecciones. Y su resultado será el que los católicos, cumpliendo fielmente su deber, quieran. Los que no lo cumplan que no se quejen luego si llegan días de persecución. Habrán sido cooperantes a la misma.

Miguel Peñafior

TRIBUNALES

Señalamientos

Día 10.—Causa procedente del Juzgado de Avila seguida por lesiones contra Elijas Robles Delgado Abogados señores Bernabé y Velayos. Procuradores señores Mediero y Fernández (M.)

Testigos 16.

EL ESTATUTO DE LA INDIA

(De nuestro servicio especial P. A.)

LONDRES.—Va pasando el tiempo se va empeorando lo de la India, y los políticos de aquí y los representantes de la Gran Bretaña en la vastísima Península del Indostán no han resuelto todavía nada respecto a la reanudación de sesiones de la Conferencia de la Mesa Redonda. Cuanto más tiempo pase tanto peor será el arreglo del Estatuto de la India.

Allí se calmaron los ánimos al suspenderse las sesiones, concediendo algunos privilegios de que antes carecían los hindús. Con la terminación de aquellas reuniones coincidió la puesta en libertad de Gandhi y de muchos de los jefes indostánicos. Todo parecía arreglarse. Gandhi conferenció varias veces con el Virrey, con el que hubo, al parecer ciertas manifestaciones conciliadoras. El jefe indio inició su propaganda, exponiendo muchas veces su prestigio por defender algunos puntos propuestos por los políticos de la Metrópoli. En algunas poblaciones fué objeto de la indignación de sus habitantes, no conformes más que con la independencia absoluta.

¿Cuál ha sido la causa del retraso en la reanudación de las sesiones de la Conferencia, que, indudablemente, ha determinado el nuevo descontento que puede originar un conflicto en la India?

Tenemos que reconocer, en honor de la verdad, que en esta ocasión, la culpa no es del Gobierno de Mac Donald. Este ha sido de tenor acérrimo de abordar cuanto antes las cuestiones pendientes. Pero en su vida política, sobre todo en los últimos meses, ha tenido que sostener con la mayor entereza su puesto en la dirección del Gobierno, atacado muy crudamente en el Parlamento por el gran número de diputados conservadores que, como un solo hombre, votaron siempre contra el Gabinete laborista y aun consiguieron en varias ocasiones derrocarlo. La entereza de Mac Donald y el apoyo que buscó y obtuvo del grupo parlamentario liberal, han servido para sostener la actual situación política, pero a costa de una atención que merecía el problema indio.

Ya, al parecer, asegurado el Poder por una temporada el Ministerio Mac Donald, se trata de arreglar lo de la India, y el Gobierno de aquella Península y el de la Gran Bretaña discuten ahora sobre la fecha en que se reunirán los representantes de ambos países.

Es de suponer que no se pasará del mes de septiembre sin reanudarse la Conferencia de la Mesa Redonda, y que en ella se ultimará el Estatuto.

A. Noabal Cresad

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros reunida



CAPITAL: 12.000.000 de pesetas

EFECTIVO

COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos.

Fundada en 1864

Seguros contra la vida, seguros contra incendios, de valores, seguros contra accidentes

Subdirector en Avila

D. FERMIN LOPEZ POBRES

Oficinas

Calle de Lope Núñez

Sección de anuncios

Débiles tomad el acreditado Elixir Callol que da Vida y Juventud

Es rápido científico agradable



Vence por su calidad.

Si no conoce usted este neumático pregunte a cualquiera de los muchos que ya lo usan. CONCESIONARIOS

AVILA

MARCELINO FRANCISCO PAZ

Plaza Santa Teresa, 17 AREVALO

EZEQUIEL ABELLÀ Plaza Libertad.

C. de Salamanca

Representante general para España

Apartado 935. Madrid.

COMPANIA DEL PACIFICO

LINEA DE CUBA

Para Habana (Canal de Panamá), Cojón, Panamá, Payta, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso.

Todos es os buques admiten pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase y carga

PRECIOS EN TERCERA CLASE

Para Habana pesetas 545,25, (con impuestos)

Dirigirse para toda clase de informes a sus Agentes en Santander Hijos de Basterrechea, Paseo de Pereda, número 9. Teléfono: 3441. Dirección telegráfica BASTERRECHEA



COMPANIA TRASATLANTICA SERVICIOS DEL MES DE MAYO DE 1931

Línea del Cantábrico a Cuba Méjico

El vapor «Alfonso XIII», saldrá de Bilbao y Santander el 18 de mayo, de Gijón el 19 y de Ceruña el 20, para Habana y Veracruz, escalando en New-York al regreso.

Línea del Mediterráneo al Brasil Pinta

El vapor «Reina Victoria Eugenia» saldrá de Barcelona el día 5 de mayo, de Almería el 6, de Málaga el 6 y de Cádiz el 8, para Santa Cruz de Tenerife, Río de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Línea del Mediterráneo a New-York Cuba

El vapor «Marqués de Comillas» saldrá Barcelona y Tarragona el 7 de mayo, de Valencia el 8, de Alicante el 9 Málaga 10, de Cádiz el 12 y de Vigo el 14 para

New-York y Habana

Línea del Mediterráneo a Cuba-New-York

El vapor «Manuel Calvo», saldrá de Barcelona el 21 de mayo, de Valencia el 22, de Málaga el 24 y de Cádiz el 25 de mayo para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Santiago de Cuba, Habana y Nueva York.

Línea del Mediterráneo a Puerto Rico, Venezuela Colombia

El vapor «Magallanes» saldrá de Barcelona el 25 de mayo, de Valencia el 26, de Málaga el 2 y de Cádiz el 19 de mayo, para Las Palmas, San Juan de Puerto Rico, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Puerto Colombia y Cristóbal, escalando al regreso en Santo Domingo.

Servicio tipo Gran Hotel-T. S. H.-Radiotelefonía-Capilla Orquesta, etc. Las comodidades y trato de que disfruta el pasajero se mantienen a la altura tradicional de la Compañía.

TIFOGRAFIA Y ENCUADERNACION DE Senén Martín

Advertisement for AEG compressor with image of a car and text: 'EL CLIENTE VUELVE AL SERVICIO RAPIDO!'

Grandes existencias y variado surtido

- Norias de ALAEJOS, Arados de ALAEJOS, Prensas de ALAEJOS, Trilladoras de ALAEJOS, Aventadoras de ALAEJOS, Calzos y bujes de ALAEJOS, En la fundición de ALAEJOS

BALNERIO DE LIERGANES (SANTANDER)

Aguas las más eficaces para prevenir y curar los CATARRROS DE LA NARIZ, LARINGE, BRONQUIOS Y PULMON.

Hotel del Balneario con agua corriente, Baños, teléfono, telégrafo, etc.

LEA USTED

«EL DIARIO DE AVILA»

Automovilistas RAAV, Mayor, 4. MADRID Teléfono 14.501

Recambios Ford (antiguo y moderno). Citroen, Chevrolet, Accesorios, aceites, grasas, neumáticos, material de limpieza, etcétera. Envíos a provincias.

¿Callos?

Usando sólo tres días el patentado U-GUENTO MAGICO desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes.

Hay muchas imitaciones ineficaces En todas partes, 1,60 pesetas. Por correo, 2 pesetas.

Farmacia Puerto. Plaza San Ildefonso, 5. Madrid.

EL DIARIO DE AVILA

Se vende en Madrid 10000 de EL DEBATE Calle de Alcalá, frente a las Caserías

BALNERIO DE LEDESMA (SALAMANCA)

Gran Hotel. Completamente reformado. Reumatismo, artritis, ciática. Afecciones del aparato respiratorio y piel. Coches de la estación de Salamanca al Balneario. Temporada oficial del 15 de junio al 30 de Septiembre. Informes: Dirigirse al administrador del Balneario

Nitrato de Chile

15 al 16 por 100 de nitrógeno nítrico

Producto natural que no acidifica las tierras cuyo manejo no exige precaución alguna.

Sus resultados inmejorables:

- 1.º Se ven sin necesidad de pesar ni medir. 2.º Tiene un siglo de garantía de éxito en todos los suelos y cultivos de España.

ADEMAS CONTIENE YODO

Informes y muestras gratis

Nitrato de Chile

Servicio agronómico

Avenida de Pi y Margall, 16. - MADRID

AGUAS MINERALES NATURALES PURGANTES DEPURATIVAS.

LA FAVORITA, CARABAÑA LA FAVORITA,

PROPIETARIOS: HIJOS DE R.J. CHÁVARRI. ANTONIO MAURA. 12. MADRID JABON SALES DE CARABAÑA: PASTILLA 1,25 Y 0,80 PESETAS

EL DIA EN AVILA

Las fiestas de los ferroviarios

La Cofradía de ferroviarios de San Antonio de Padua, celebrará diversas fiestas en honor de su patrono durante los días 12, 13 y 14 del presente mes con arreglo al siguiente programa:

Día 12.—A las doce de la mañana se efectuará un gran disparo de bombas y cohetes en los jardines de San Antonio. A continuación la clásica dultzaina del país recorrerá las calles de la ciudad anunciando las fiestas.

A las nueve de la noche y en los citados jardines, Gran verbena, luciendo una hermosa iluminación eléctrica y durante la cual será quemada una bonita colección de fuegos artificiales confeccionada por el acreditado pirotécnico de esta ciudad D. Arturo Esteban.

Día 13.—A las ocho de la mañana, diana recorriendo las calles de la población.

A las diez y en el atrio del Convento, Solemne Misa de campaña a gran orquesta y sermón a cargo de D. Robustiano Pérez Arroyo, párroco de Santiago Apóstol. A continuación y por la Juventud Antoniana se dará una comida extraordinaria a los pobres que concurren al Comedor de Caridad.

Por la tarde a las cinco, novena y acto seguido la procesión con la imagen del Santo, acompañada por la Banda municipal, la cual recorrerá las calles de Paseo de San Antonio, Carretera de Madrid, San Segundo, Plaza de Santa Teresa, Duque de Alba, Isaac Peral, Estación y Paseo de San Antonio.

Por la noche a las nueve, Gran verbena amenizada con piano manubrio y dultzaina.

Día 14.—Por la tarde a las cinco, en los jardines de San Antonio Gran Carera de Cintas en Bicicleta, con premios de 15, 10 y 5 pesetas.

Por la noche a las nueve, último día de Verbena amenizada igual que el día anterior.

Las Carreras de Cintas en Bicicleta se seguirán por los siguientes bases

Primera. La inscripción será gratuita, en la confeitura de D. José de la Rubia, Duque de Alba, 4, debiendo presentarse los participantes un cuarto de hora antes de la hora anunciada.

Segunda. Los premios serán de 15, 10 y 5 pesetas, los cuales se adjudicarán a los participantes que mayor número de cintas puedan coger.

Tercera. No se responde de averías, heridas o cualquier otra cosa que los corredores por sí o por otra persona u objeto pudieran hacerse, igualmente que en su máquina.

Avila, junio 1931.

Movimiento de viajeros con fines de turismo en esta capital durante el mes de mayo de 1931:

Norteamericanos, 36; Alemanes, 24; Ingleses, 23; Franceses, 5; Dinamarqueses, 2; Canadienses, 1; Holandeses, 1; Egipcios, 1; Uruaguayos, 1; Suecos, 1; Argentinos, 1; Mejicanos, 1; Austríacos, 1; Indostánicos, 1; Filandeses, 1; Italianos, 1. Total, 101.

Españoles, 123.

Sin pernoctar en Avila, 221.

Informaciones: Efectuadas por el Intérprete y Guías de población, 224. En la Oficina de Información: Verbales, 107; Escritas, 24.

Avila 8 de junio de 1931.

De Fontiveros nos han remitido unas cuartillas, con apreciaciones de que no podemos hacernos eco, debido al carácter anónimo de las mismas. Para dar cabida en estas columnas a cualquier escrito, máxime cuando contenga ataques personales, es necesario que llegue a nosotros garantido con el nombre y apellido del autor.

Del Gobierno civil

El Excmo. Sr. Gobernador civil ruega por nuestro conducto a los dependientes de Comercio que se han dirigido a él por escrito, tengan la amabilidad de pasar por su despacho oficial mañana miércoles de dos a dos y media de la tarde, para comunicarles noticias para ellos interesantes.

Hay un visitado al Sr. del Pozo los señores D. Dionisio Pérez, don Melchor Melero, D. Graciano Blázquez, D. Juan Antonio Freijó, señor Secretario de Santa Cruz de Pinares, y los Alcaldes de El Tiemblo, Cebreros y San Bartolomé de Pinares.

SE ALQUILA casa amueblada. Razón: Carretera de Valladolid 7 y 9, bajo.

Un Robo

En el domicilio del conserje de la Sociedad recreativa «La Esperanza» de Arévalo, unos desconocidos violentando la puerta penetraron en la casa citada y después de romper el cajón de un mueble se llevaron 150 pesetas producto de la recaudación de dicha sociedad.

Se ignora quienes puedan ser los autores del robo aún cuando se supone fueran cuatro individuos que llegaron a Arévalo en un taxímetro de la matrícula de Madrid, cuyo número se ignora y del que solo saben iba pintado de color claro y llevaba una banda roja a la altura de la parte inferior de los cristales.

SE ALQUILA un piso en el paseo de San Roque. Razón en esta Administración.

En la clínica de la Cruz Roja fué curado Eustasio Encinar que sufría luxación en la clavícula izquierda producida al caerse.

SE VENDE cama, dos mesillas y un tocador. Sancho Dávila, 2 y 4, 2.º derecha.

Instituto Nacional de segunda enseñanza

Relación de alumnos examinados en las asignaturas de Historia de la Literatura Española, Francés, Geografía e Historia de América, y Física y Química, correspondientes al segundo año del Bachillerato elemental con sus correspondientes calificaciones:

D. Pelayo Serrada García, dos sobresalientes y un aprobado; don Salvador Galicia Castillo, 3 aprobados y un sobresaliente; D. José María Estevez Pérez, tres aprobados y un sobresaliente; don José Alonso Delgado, dos aprobados y un sobresaliente; D. Enrique Robledo Rujas, un aprobado; D. Luis Pamo Sánchez, dos aprobados; D. Serafín Gómez García, cuatro sobresalientes; D. Francisco Recio Gómez, un aprobado y tres sobresalientes; D. Tiburcio García Hernández, dos aprobados y dos sobresalientes; D. Robustiano Sánchez Sánchez, dos aprobados y dos sobresalientes; D. Casimiro Pérez Mateos, tres aprobados; don Francisco Antonio Lazo Arroyo, dos aprobados y un sobresaliente; D. Alejandro Jiménez Sanchidrián, tres aprobados y un sobresaliente; D. Antonio Garrudo Marín, dos aprobados y un sobresaliente.

D. Juan José García y García, tres aprobados y un sobresaliente; D. Enrique Piñel Miguel, un aprobado; D. Luis González Pindado, un aprobado; D. Honorio Gómez García, dos aprobados; señorita Josefina Domínguez Ruiz, 2 aprobados; señorita Filomena González Heredia, un sobresaliente y un aprobado; señorita María del Carmen Meléndez Jiménez, dos sobresalientes; E. Julián Juárez García, un aprobado y un sobresaliente; D. Victoriano Jiménez Martín, dos aprobados y un sobresaliente.

Segundo llamamiento de ingreso

Se ha acordado que el segundo llamamiento de ingreso se verifique el próximo día doce a las nueve de la mañana.

El suceso de hoy

Una camioneta cargada de cerveza vuelca en la carretera de Villacastín a Vigo y resulta un hombre muerto

Esta mañana comenzó a circular por Avila el rumor de que en la carretera de Villacastín a Vigo había ocurrido un grave accidente automovilístico en el que había resultado un hombre muerto.

Inmediatamente comenzamos por nuestra parte a inquirir informes particulares logrando averiguar lo siguiente:

Por dicha carretera marchaba con dirección a Salamanca cargado de cerveza el autocamión de la matrícula de Madrid núm. 40.545, perteneciente a la casa «Rute Express», de la cual estaba señalado con el núm. 4.

Como conductor de dicho vehículo iba Tomás Gascón Caballero de 28 años, soltero natural y vecino de Madrid Calle de Pizarro número 10.

Al llegar al kilómetro 126 de la carretera de Villacastín a Vigo, por una falsa maniobra según unos, y por haberse roto los frenos según otros el vehículo comenzó a hacer zig-zag, volcando en el hectómetro 9 del kilómetro citado.

Sin duda el sofer al ver el peligro que corría procuró tirarse del coche con tan mala fortuna que quedó enganchado en una de las aletas que le arrastró mas de 300 metros produciéndole la muerte dejando el cadáver horriblemente mutilado.

En el interior del vehículo iba otro individuo cuya filiación se desconoce a la hora de escribir estas líneas (tres de la tarde), quien no pudo declarar a causa de la excitación nerviosa que padecía pero que si nuestros informes son ciertos, venía dormido en el interior de la camioneta cuando ocurrió el accidente, acometido de la excitación al ver a su compañero muerto.

Hemos procurado entrevistarnos con un testigo presencial vecino de Alamedilla llamado Angel Sánchez el cual nos ha referido lo siguiente: «Proximamente a las siete y media de la mañana venía yo con dirección a Manzaneros donde trabajo por el camino denominado atajo, cuando vi por la carretera un automóvil muy grande que iba haciendo zig-zag.

A los pocos minutos pude ver claramente que el coche volcaba del lado derecho quedando por completo invertido. Al acercarme para prestar auxilio aun vi al sofer con vida, como yo solo no podía prestar el auxilio que necesitaban, me dirigí a la Casa de la Dehesa de Manzaneros, pero cuando llegamos ya era cadáver.

Inmediatamente de recibirse la noticia saltó para el lugar del suceso el juzgado de Avila compuesto por el digno juez Sr. Gutiérrez Alonso, secretario habilitado señor García Maestro, y médico forense Sr. Muñoz de la Flor, los cuales procedieron a ordenar el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito Judicial de Alamedilla donde mañana se le practicará la autopsia.

Según se nos dice a las siete de esta mañana los ocupantes del autocamión estuvieron desayunando en Avila, siguiendo después su viaje hasta el sitio donde uno de ellos ha encontrado la muerte.

Entre las ropas del cadáver se han encontrado el carnet de conductor, un retrato, otro carnet de Correos, algunas tarjetas, la cédula personal, algunos otros documentos, y una peseta en plata y algunos céntimos, así como también las llaves que se suponen de su domicilio y del coche.

Durante toda la mañana se ha procedido a retirar de la carretera el cargamento de botellas rotas en el accidente en evitación de que pudieran ocurrir nuevas desgracias dado el sin número de automóviles que transitan por la citada carretera.

Numerosos curiosos han estado hoy en el lugar del suceso para darse cuenta de la magnitud del mismo.

Ecos de sociedad

Bautizo

En la parroquial iglesia de San Vicente ha recibido las aguas bautismales el niño recién nacido, hijo primogénito del competente funcionario de esta Delegación de Hacienda D. Federico Cifuentes habiéndose puesto al neófito el nombre de Federico.

Actuaron como padrinos del nuevo infante la distinguida señorita Asunción Cifuentes y el activo funcionario de esta Diputación Provincial D. Lope Pérez.

Firmaron como testigos D. Idefonso San Román y D. Ricardo García.

Los numerosos invitados después de la ceremonia se trasladaron a casa de los padres del nuevo infante donde fueron obsequiados con un espléndido «lunch».

A las muchas felicitaciones que por tan fausto motivo recibieron los señores de Cifuentes, unimos la nuestra muy sincera.

Aniversarios

Mañana se cumple el primer aniversario del fallecimiento ocurrido en esta ciudad de la respetable señora vinda de Pindado, doña María Blázquez Ordoño, de grato recuerdo.

Con tan triste motivo a la familia de la finada, y especialmente a su hijo el secretario de la Cámara de Comercio de Burdeos, D. José Luis Pindado, y a su hijo político D. Macario Marín, reiteramos nuestro sentimiento.

Primeras comuniones

Esta mañana, y con motivo de celebrarse la fiesta Sacramental en la iglesia de Mosén Rubí, han recibido por vez primera el Pan de los Angeles de manos del R. P. Gregorio Rodríguez, las niñas de aquel Colegio Conchita Polo, Marcelina Jiménez, Marta Teresa Martín Orive, Conchita Subijana, Rosarito Vega Laorden, María Teresa y María Sonsoles Hernández Ortega, Milagritos Montero Cuervo, Pilar Miñá, Marina Báez, Rosita Burgos Blázquez, Jacoba Martín Peñares, Milagritos de Castro, María Lorente y los niños José Báez y Nicolás García Martín.

Vestidas de angelitos acompañaban a las nuevas comunicandas las monisimas niñas Aurorita González Martín, Pilarín Polo Ruipérez y Mercedes Mayoral Fernández, y ataviadas de monjas Amelia Vega, Felisa Báez, Antonia García, Lolita González y Carmen Carrillo.

Después de la ceremonia los invitados fueron obsequiados con un lunch servido en uno de los locutorios del convento.

También en la capilla de las Siervas de María recibió hoy la primera Comunión la niña Consuelo Mayo, siéndole administrada por el beneficiado de esta Catedral D. Saulo Jiménez.

A las muchas felicitaciones recibidas por las niñas y sus distinguidas familias unimos la nuestra muy sincera.

Nuevo médico

Ha terminado la carrera de medicina en la Facultad de Salamanca el alumno de aquella Universidad y particular amigo nuestro don Emilio Sierra Bermejo.

Felicitamos a nuestro paisano por el término de su carrera de señalándole muchos triunfos en el desempeño de su profesión.

Enfermo

Se encuentra enfermo el beneficiado de esta Catedral D. Agustín Muñoz Lumbreras. Deseamos su alivio.

Poseción

El director de la Escuela Normal de Maestros, D. José Martínez Linares, atentamente nos participa haber tomado posesión de su cargo para el que ha sido recientemente nombrado.

Muy agradecidos a la atención

Información de última hora

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

En Guerra.—Los militares cobrarán vencido

MADRID 9, 4:30 tarde.—En el ministerio de la Guerra se ha dispuesto que el personal del Ejército cobre sus devengos por meses vencidos de la misma manera que los empleados civiles.

Maniobras militares

El Sr. Azaña estuvo esta mañana en Carabanchel presenciando unas prácticas de artillería de las cuales se mostró muy complacido. Terminadas las prácticas le fué ofrecido un lunch saliendo el ministro seguidamente para Madrid.

En Justicia.—Manifestaciones del ministro.—La U. G. T. en Andalucía

Ha regresado de Granada el ministro de Justicia.

Ha manifestado que las fuerzas campesinas de Andalucía están completamente identificadas con la Unión General de Trabajadores y que este partido irá en las próximas elecciones por la mayoría en las provincias de Cáceres, Jaén y Badajoz. Confía el Sr. de los Ríos en que el problema del campo será definitivo y satisfactoriamente resuelto en las Constituyentes.

Melquiades Alvarez, candidata to por Oviedo

Esta mañana recibió el ministro de Justicia la visita de D. Melquiades Alvarez. A la salida dijo este a los periodistas que cree que es un absurdo el rumor que ha corrido de que será nombrado presidente de las Constituyentes. Añadió que presentará su candidatura por Oviedo.

Los quejas y el descontento del comandante Franco

El director general de Aeronáutica, comandante Franco, visitó esta mañana al Sr. Alcalá Zamora al que se quejó de las economías introducidas en el ministerio de la Guerra merced a las cuales resulta imposible ampliar los servicios de aeronáutica.

También expuso el comandante Franco su disconformidad con la política del Gobierno provisional en la cuestión de la anulación de los ascensos de los militares.

La cuestión andaluza

Los señores Maura y Albornoz han conferenciado coincidiendo en la conveniencia de unificar los criterios de los ministerios de la Gobernación y de Fomento en las cuestiones sociales derivadas de la difícil situación del campo andaluz.

Un acuerdo financiero con Francia

El Sr. Prieto no ha negado el

del Sr. Linares le reiteramos nuestra felicitación ofreciéndole al mismo tiempo las columnas de este DIARIO para todo cuanto crea conveniente en bien de la enseñanza.

De días

Mañana los celebrará el competente profesor de Música D. Crispulo Jiménez.

Viajeros

Han salido para Madrid D. Angel Manglano y señora.

propósito del Gobierno de llevar a cabo un acuerdo financiero con Francia semejante al realizado en el año 1918.

Lo que dice el gobernador del Banco de España

En breve saldrá para París el gobernador del Banco de España. Los periodistas le han interrogado acerca del acuerdo financiero con Francia a lo que ha manifestado que se están realizando gestiones para que se efectúe con rapidez.

Los anhelos separatistas

Causan mal efecto en todos los elementos nacionales as estridencias de los catalanistas. Con buena voluntad por parte de todos se resolvería el problema de Cataluña dentro de la unidad nacional indispensible, pero algunos no pueden disimular sus deseos separatistas llegando a decir como el poeta Gassol que «ni pueden ser ni tienen ganas de ser españoles». Lo peor es que semejantes gravísimas afirmaciones, hechas en público, fueron seguidas de una gran ovación.

Desagradables incidentes en Barcelona.—Varios heridos

BARCELONA. Esta mañana en la fábrica de maderas de «Alhema» situada en la carretera del Parque número 195, ocurrió un incidente que tuvo consecuencias sangrientas.

Un grupo de huelguistas se presentó en la puerta de la fábrica para pedir la entrada para ellos y para otros obreros y reanudar el trabajo. Con este motivo se produjo una discusión entre los huelguistas y los obreros que habían seguido trabajando en la fábrica, discusión que se fué agrandando hasta degenerar en batalla campal en la que hubo bofetadas, palos, pedradas y disparos de pistolas.

Los trabajadores lograron al fin imponerse apaleando a los huelguistas resultando heridos Juan Blanco, Manuel Miralles Salvador Pérez, José Benloch, José Solsona, Agustín Solsona, Juan Jiménez, José Sorolla y otros cuatro más. Uno de ellos, cuyo nombre se desconoce, fué conducido rápidamente al dispensario de urgencia más próximo donde ingresó en gravísimo estado.

Nuevos intentos de los pistoleros.—El gobernador ha manifestado que está decidido a acabar con el terrorismo

Más tarde, los mismos huelguistas, armados de pistolas, han tratado de asaltar la indicada fábrica diciendo que dentro de ella había sido recogido un huelguista gravemente herido pero la Guardia civil pudo ser avisada acudiendo a tiempo de frustrar los intentos de los pistoleros.

El Gobernador civil hablando con los periodistas de estos acontecimientos ha dicho que está dispuesto a emplear todos los medios necesarios para concluir con los pistoleros aplicando la ley en todo su rigor pues es verdaderamente vergonzoso el espectáculo que se está dando en Barcelona de lentitud y de matonismo.

Agregó que ante los anuncios de que se trata de ejercer coacciones y agresiones ha avisado a todos los dueños de fábricas para que soliciten todas las fuerzas que necesitan para evitar casos como el de esta mañana.

Los fascistas acentúan su animosidad contra los católicos

CIUDAD DEL VATICANO.—El «Observatore Romano» dice que en estos últimos días varios miembros de las juventudes católicas italianas han sido obligados con terribles amenazas a firmar declaraciones de que se separaban de ellas en señal de protesta por la actuación política de la Acción Católica. Estos hechos han sido señalados por las autoridades eclesiásticas, que añaden que las violencias de los fascistas contra los católicos se suceden con alarmante frecuencia.

ESTACION METEOROLOGICA DE AVILA

Observaciones del día 9 de junio de 1931

Table with columns: Horas, Barómetro, Termómetros (Seco, Húmedo), VIENTO (Dirección, Fuerza), Estado del cielo, Lluvia o nieve, Temperaturas extremas. Data for hours 8, 12, and 8.